Campeonato escolar cadete en Santander

Dos chicas del CAT, dos medallas para el Greco

Mercedes Cano y Gema Gómez han sido las dos triunfadoras de los representantes toledanos que asistieron el pasado domingo al campeonato de España en la cAtegoría escolar cadete. Estas dos atletas iban no como equipo, sino como poseedoras de mejor xarca en plan individual. Pertenecen al centro escolar INB «El Greco» y están encuadradas en el Club Atletismo Toledo (C.A.T.).

Nuestros representantes en la categoría masculina eran los cadetes del INB «El Greco» que habían conseguido brillantemente ser vencedores regionales. Además iba con ellos Eduardo López Rey, que pertenece al Centro de Enseñanzas Integradas.

Mercedes Cano y Gema Gómez, las dos atletas del C.A.T., se han traido a nuestra tierra dos subcampeonatos de España. Santander, ciudad en la que se celebraron las pruebas, vio un nuevo triunfo del atletismo toledano. El estadio Albericia fue el escenario de la subida de atletas de nuestra tierra al podio de los vencedores.

Centrándonos en lo que fueron las pruebas en sí, decir que Mercedes fue segunda en 400 m. liso con un tiempo de 1mn. 00' 3». Gema quedó subcampeona en 1.500 m. lisos y su tiempo fue de 4mn. 45sg. El siguiente mejor clasificado en lo que a los toledanos se refiere fue Eduardo López-Rey que consiguió dos cuartos puestos, en 1.500

m. lisos con un crono de 4m. 10 sg. 47 décimas y en 1.55m. obstáculos con un tiempo de 4m. 29sg. 47». Un séptimo puesto fue el conseguido por José Luis González Miranda en salto de longuitud, con 5'97 m. Antes, Fernando Ayuso había hecho un quinto puesto en 400 m. lisos, con un tiempo de 35 sg.

En un octavo lugar se clasificaron Gabriel Santos en 3.000m. con 9 mn. 10 sg.; Julián Jiménez en peso con 10,31 m.; Gregorio Merchán en 800 m. con 2 mn. 05sg.; Arturo Martín Forero en disco con un lanzamiento de 30,04 m. n salto de àltura con 1,70 m.

Los atletas participantes nos decían que antes de la última jornada el INB «El Greco» iba situado en quinta posición en laclasifi-cación general por equipos. Al final se trajeron el duodécimo puesto y en esta clasificación intervinieron muchos factores. Entre ellos destacar el fallo en 4 x 100 relevos. Nuestros atletas que corrían en la final B se salieron de zona y fueron descalificados. Comentaban que les hospedaron en un hotel de cuatro estrellas en el què la comida no era la indicada para un deportista ya que tenía poca calidad proteínica. También hablaban del fuerte temporal que se desató y que arrastró la jaula de lanzamiento.

J. P. MERINO GUERRA Peña de la Bota 4-Santa Bárbara 3

FUTBOL-SALA

La Selección Toledana, campeona en Madrid

La Selección Toledana de fútbol-sala se ha proclamado vencedor del trofeo organizado por la Asociación Amigos del Alcázar, tras vencer a la Escuela de Segovia en la final por 7 goles a 4. Además se ha traído el trofeo al máximo goleador del torneo en la persona del jugador Culili. Los goles de esta final los marcaron el propio Culili 2, Piru, Orozco, Laguna y Carlos. En los anteriores encuentros los resultados fueron: Escuela de Segovia 3, Alcázar 2 y Selección Toledana 2, Radio-80 de Madrid 0. En cuanto a esto hay que decir que el diario El País que era el invitado que en principio tenía que asistir no fue y en su lugar lo hizo Radio-80. Este equipo en su partido con la Selección Toledana se retiró en el minuto 10 a raíz de dos expulsiones provocadas por sus jugadores que insultaron al árbitro.

Radio-80 salió al campo dispuesto a golear a los toledanos y se encontraron con la sorpresa de dos goles nada más empezar el partido. Perdieron los nervios y la educación. La Selección Toledana demostró ser un conjunto potentísimo y caballero en todo.

RESULTADOS

Primera División Discoteca JAM'S 3-Fábrica de Armas 4

Los partidos aplazados de esta jornada se jugarán el sábado 7 en el Pabellón Municipal como sigue: Venta San Martín-Bar Avenida (5 tarde); Unión Sport-Bankunión (6 tarde); Discolandia-Seguridad Social (7 tarde); Ferretería La Rosa-Catalá Arquitectura (8 tarde). El domingo 8 en la Escuela de Educación Física se jugará Toledeport-A. M. Alcázar.

Segunda División Bar Toledo 3-Maquinaria la Rosa

Discoteca Edén 5-C. N. Parapléji-I.N.S.S. 3-Diputación Provincial

Supercass 7-Seguros Bilbao 4 Muebles Entrevagas 1-Azucaica 7 Banco Popular 6-Universidad La-

Caja de Ahorros 1-Taspe 0

Después de estos resultados ascienden a primera división el Azucaica, Diputación Provincial y Supercass. Bajan a tercera el I.N.S.S., el Caja de Ahorros y el Taspe. El Caja de Ahorros figura con un punto menos por sanción y el Taspe es descalificado de la competición por doble incomparecencia. Como máximo goleador de esta segunda división ha quedado Javier Agüero Sánchez del Parapléjicos con 42 goles. Le siguen Pablo Páez del Seguros Bilbao con 39 y Juan Antonio Fernández del Diputación con 34.

Tercera División El Choco 3-T. L. Aceca 3 Tolprinsa 5-Amigos C.F.S. 2 Cafetería el Delfín 4-Superm. Crist. Toledo 7-Pub Zafra 5 Nixdorf 4-Caserío Vigón 10 Fiscomsa 3-Santa Lucía 3 Descansó: Ibertol.

Ascienden a segunda división el Caserío Vigón, El Choco y Cristalería Toledo. El máximo goleador es J. Antonio Domínguez Juárez del Caserío Vigón con 66 goles seguido de Javier Parra de Tolprinsa con 46 y Valentín Salamanca de Nixdorf con 42.

TORNEO DE COPA

Comienza la copa el viernes 6 en que se jugarán Tolprinsa-U. Laboral (20 h.) y F. Armas-Seguros Bilbao (21 h.). El sábado 7 Santa Lucía-Parapléjicos (17 h.); Amigos C.F.S.-Caja de Ahorros (18 h.); Nixdorf-Cristalería Toledo (19 h.); Banco Popular-T. L. Acaca (20 h.). Domingo 8: Fiscomsa-Caserio Vigón (10 h.) y Discoteca Jam's-I.N.S.S. (11 h.).

Todos los partidos se disputarán en el Pabellón de la U. Labo-

La biblioteca, tristemente, otra vez

Tristemente, sí, vuelvo hoy a escribir sobre la «Biblioteca pública del Estado en Toledo». Tras más de un mes de silencio, guardándome con esfuerzo mi queja y mi indignación, cojo el bolígrafo para volver a entonar un lamento seguramente estéril pero absolutamente necesario.

Que una biblioteca cierre sus puertas para solucionar de una vez la situación preocupante de os 30.000 volúmenes de la coleión «Borbón-Lorenzana»que dornitaban bajo el miedo de desperar un día por el ruido de los es-ombros del viejo local que los coijaban, podría ser normal; peronás de un mes tiene que significar orzosamente que la cultura (inormación, ocio, lectura, investiación...) que emana de las biblioecas sigue relegada a un plano risorio.

La historia de nuestro máximo entro bibliográfico en los últimos ños es lastimosa: podríamos iniiarla en el cierre parcial que surió en septiembre de 1979, y que uso de manifiesto las deficiencias strcturales de ésta ylas restantes ibliotecas españolas (falta de ersonal técnico y auxiliar, insufiiencia de sus locales para alberar los miles de volúmenes que cala año llegan a la biblioteca como nuevos inquilinos...) Entonces un artículo mío colaboró, al parecer, en la inmediata apertura y muchos pensamos que la prensa aún tenía el poder suficiente para solucionar estas cosas de la cultura que a pocos, aparentemente, importan. Vino luego, hace dos años, el polémico proyecto del Iltmo. Tusell (Director General del gremio en aquellos momentos pletóricos de UCD) de ampliar la biblioteca en base a utilizar parte del edificio colindante de Santa Fe; la cosa provocó como se dijo, «ríos de tinta» en la prensa provincial y movió a distintos señores a actuar para que el tema no se desbordase neral mostró sus grandes contradicciones, cambiando de idea a medida que un nuevo artículo aparecía en las páginas de los periódicos. La polémica fué tan impresionante que hasta en algún momento -algo inaudito- fue motivode conversación colidiana y callejera. Pero la gran movida se pasó y el tema de la partición de Santa Fe tendió a archivarse. La paulatina descomposición del partido gobernante durante la transición me empujó a mantenerme en silencio, a la espera de nuevos

Otro periodo trascendental de la historia de la biblioteca toledana nació con la dimisión de Julia Méndez del cargo de directora del Centro Provincial Coordinador de Bibliotecas; eran los últimos tiempos del gobiernode Payo en la provincia y se tomó en la Diputación la enorme (e irrespoonsable, a mi juicio) la decisión de separar el Centro Coordinador de la Biblioteca. Aunque pueda esgrimirse la legalidad de tal medida, ello supuso el hundimiento de la Bibylioteca, que quedó sin personal y sin apenas presupuesto, y provocó la irremediable caida del máximo centro bibliográfico de Toledo. Nadie midió las consecuencias que para el público y la cultura

Pero el úftimo paso ha sido demasié: un auténtico mazazo a la culturag un irónico e irreverente martillazo para los escasos clientes que más o menos asiduamente buscamos en su rico fondo bibliográfico y hemerográfico un apoyo para nuestros trabajos e investigaciones. Como ocurriera hace ahora aproximadamente diez años -cuando al llenarse el salón de actos de libros, se nos privó a los toledanos de la actividad cultural potenciada desde la Biblioteca-, las salas de lectura se han convertido en depósitos. Y como toda situación provisional y de emergencia en este país, preveo que la cosa irá para años, máxime si tenemos en cuenta la delicada/penosa/catastrófica vida que últimamente lleva nuestra mortecina bibliote-

Dudo que haya habido persona que supere milinterés en defender a la Biblioteca, como servicio público imprescindible para todo el pueblo toledano. He clamado en este campo/desierto donde la Cultura es olvidada/ultrajada y donde a los hombres que, de algún modo, nos movemos en alguna de sus parcelas se nos niega cada día nuestro más preciado alimento: la documentación. Por si era poco un archivo diocesano inacesible y un nunicipai que solo abre en las mañanas (y ahora con el traslado...), esta clausura de la biblioteca imposibilita casi totalmente la labor investigadora. No sólo es ésto: los estudiantes y los niños pagarán muy caro este cierre inaudito, que dice bien poco de la sensibilidad de nuestras autoridades cultura-

Si en 1983 somos incapaces de buscar soluciones para un centro que acoge 30.000 volúmenes errantes e inutilizados, sería preferible cerrar esta ciudad a cal y canto y dejar que se muera por los cuatro costados. Dejarla para mostrarla a los visitantes ilustres. Dejarla dormitar, con carteles que recuerden que fue ciudad importante e imperial, confluencia de culturas, centro comercial, capital de Castilla, ciudad cosmopolita. Convertirla en museo absoluto. Pero vaciarla de personas.

iQue se abran sus puertas para todos los toledanos cansados de estrellarnos contra el muro de la ineptitud y el desprecio hacia la cultura cotidiana! Porque cpara qué queremos los ricos fondos archivísticos y bibliográficos que atesora nuestra ciudad? (Solo para testimonio mudo del pasado glorioso de Toledo? Ese tesoro tiene que vivir, palpitar, hablarnos a los toledanos. iY no nos dejan infundirles ese soplo vital!

Quisiera pensar que la Direción General del Libro y Bibliotecas ha autorizado el cierre a tenor de los informes de la Dirección Provincial toledana (aún de UCD). Ello explicaría en parte esta decisión tan comprometida. En todo caso, la máxima responsabilidad de este triste cerrojazo sigue estando en Madrid. Urge una decisión que no solo abra nuevamente las puertas de la Biblioteca toledana, sino que la vivifique y la convierta en un foco real y auténtico de cultura. Lo contrario al menos para mí, sería decepcionante.

Juan SANCHEZ SANCHEZ

El Castellano